
令和元年１１月１日公表

提言内容

文書

番号

必要

性

優先

度

委員会で整理した考え（案）

1

市議会ホームページに対して

○スマホ版への対応がされていない。

○他市議会との比較・分析について

　ア　子ども向けホームページの作成

　イ　YouTubeの活用

　ウ　Facebook以外の多様なSNSの活用

　エ　許される範囲で、視覚的に親近感のわくデザイン

　　　に。

1 ◎ Ｃ

・ホームページにつきましては、本年度予算にお

いて市のホームページの全面リニューアルが予定

されております。その中で、スマートフォンへの

対応、デザインの変更も予定されており、期待し

ているところです。

・ア～ウにつきましては、現在取り組んでおりま

す多様な広報広聴手段の確立の中で、活用を検討

していきたいと思います。

2

若者世代の議会への参加について

○無理を感じさせない程度の責任感の中で、社会に必要

　とされている、評価してもらえるという思いをしっか

　り感じてもらえる工夫を意識して作っては。 2 ◎ Ａ

・光市議会では、選挙年齢が満18歳に引き下げら

れたことをキッカケに平成27年度から高校生との

意見交換会を毎年開催しています。また、議会モ

ニター制度においても大学生が参加される中で、

ご意見・ご提言もいただいております。今後も積

極的に工夫して取り組んでまいります。

3

市ホームページから市議会ホームページのリンク誤り

○古いＵＲＬのままです。 3 ◎ Ａ

・ご指摘によって、早速に対応させていただきま

した。

4

傍聴者に判りやすい、議会日程などの周知

○「傍聴のご案内」のページにもリンク掲示を。

○会期予定表に市民が傍聴できる会議と、傍聴場所の掲

　載を。

○本会議の傍聴者数が平成２７年度しか掲載されていな

　いので、過去と最近の状況が知りたい。

○本会議の傍聴者数について数字だけでなくビジュアル

　化し、市民の市議会に対する関心度のパラメーターと

　して活用を。

4 ◎ Ａ

・傍聴者にわかりやすいご案内につきましては、

なんらかの工夫をしてまいりたいと思います。

・傍聴者数の状況とビジュアル化した表示につき

ましては、ご提言に沿って早速に対応させていた

だきました。

広報広聴特別委員会

※必要性および優先度は、別添の「議会モニター提言についての必要

性・優先度の考え方」をご参照ください。



5

議会報告会の取り組み方について

○意見交換については、時間制限をしないように。

○地元選出の議員が1名以上出席するように。

○質問への回答が3月かかっているが、2月でできない

　か。タイムリーな要望も多いのではないか。

○質問と回答の記録は素晴らしい。

○質問に対する回答者の記載。また連番を打ち、後で振

　り返りができるように工夫を。

○市民からの提言を集約・分析し、議会活動につなげて

　ほしい。例えば、防災無線が聞こえない、高齢者など

　の弱者対応等の問題を議題に市民との意見交換や議会

　報告会の開催を。

8 ◎ Ｂ

・議会報告会につきましては、平成23年度から取

り組み、これまでに10回開催しております。内容

については、毎回、広報広聴委員の中での意見を

集約し、工夫を重ねながらの開催となっておりま

す。ご提言につきましては、今後の開催に向けて

参考とさせていただきます。

6

議会スケジュールの公表について

○メンバーへの詳細なスケジュール伝達を。

（議題や日時・会場への案内など）

○傍聴者を増やす為、次の日程チラシを入口に準備。
9 ◎ Ａ

・閉会４日前議会運営委員会で、次の議会の開催

日程案（時間と場所）を示し、ホームページでも

公開を始めました。また、メール登録していただ

いた議会モニターの皆さんには、メールでお知ら

せし、市役所３階に掲示をするように改善しまし

た。

7

議会報告会で題材にしていただきたいこと

○昨年末、各地のコミニティーセンターで意見交換会が

　実施されたが他地区議員の方々の関心・興味が薄いの

　ではと感じた。重要課題もあるので継続的に、審議・

　対応・検討すべき。

16 △ Ａ

・議会報告会の議員の参加場所につきましては、

役職や委員会の構成等によって、決めておりま

す。また、報告会の意見交換でお聞きしたご意見

の中から、常任委員会の調査・研究の年間テーマ

に設定されている案件もありますのでご理解をお

願いします。

8

一般質問について

○市民への広報がまるでない。各コミュニティセンター

　や公共施設、病院、駅など市民の目につくところに、

　開示をお願いしたい。

17 △ Ｂ

・一般質問の開示につきましては、ホームページ

で公開するとともに、マスコミ等でも報道してい

ただいております。他市の例も参考にしながら、

今後の課題として、検討させていただきたいと思

います。



9

委員会を傍聴して感じた事

○常任委員会、議会運営委員会などの映像配信をお願い

　したい。

19 ◎ Ｃ

・委員会の映像配信につきましては、現在も検討

課題として前向きに取り組んでおりますので、貴

重なご意見として承ります。

10

市議会だよりをぜひ発刊していただきたい。

○山口県１３市６町の中で、議会報を発刊していないの

　は光市だけです。

○県だより（１５頁程度）と同様年４回で全世帯に配布

　していただきたい。

○発刊することで、議会の信頼を得、議会活動をＰＲで

　き、市民の議会参加に繋がっていく。

○議会の仕組みや活動状況、定例会の審査や採決の結果

　を報告することで新しい議員の発掘に繋がっていく。

（４年ごとの選挙の無投票を解決）

25 ◎ Ｃ

・議会報につきましては、広報広聴特別委員会に

付議された、重要な調査研究テーマの中の一つと

なっております。今後も様々なご意見・ご提言を

参考にしながら、研究に取り組んでまいりたいと

思います。

11

議会運営について

○議会用語集はないでしょうか。

○議員のプロフィール紹介一覧表を。

32 △ Ｂ

・議会用語集については、傍聴席入口に置いてお

ります「議会のしおり」によく使われる議会用語

集を載せております。

・議員のプロフィール紹介一覧表につきまして

は、今後の検討課題とさせていただきたいと思い

ます。


